

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, domingo 28 de marzo de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

BERNARDO SOTO ES EL CANDIDATO POPULAR PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN EL PRÓXIMO PERÍODO CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1'00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0'10

CALENDARIO.

MARZO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Dom. 28 (3^o de Cuaresma. DEL SORDO-MUDO) Santos Sixto III, Castor y Doroteo, martir.

Lun. 29 Santos Eustasio, ab. y Jonás, mártir.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Un rayo de consuelo.

Qué época aquella!

Todas las venganzas históricas se habían reunido en un solo punto.

Todos los odios se habían reunido contra un solo sistema.

Los ecos del paria, del esclavo y del siervo de la gleba, vibraban melancólicamente entre las antiguas selvas por donde se paseaba la antigua gloria; y esos ecos tuvieron por respuesta única el estrépito de la guerra y el ruido de la matanza.

Pensadores eminentes habían

arrojado la productiva semilla de sus enseñanzas.

Pero todo incitaba á los hechos terribles; desde la atmósfera cargada de nubes hasta el alma cubierta de sombras.

La idea misma, la idea generosa, la idea libre y sensata no era el centro de un sistema planetario; no era el calor suave y constante, propio para dar vida y para producir auroras de alegría; era el rayo que cegaba, que aniquilaba y que destruía.

Aun los cantos sencillos, áun las memorias poéticas de aquel bardo ilustre cuya majestad es culto en las regiones de Escocia, resonaban como un trueno, al pasar como recitación por los labios de la gente exagerada y de la plebe enardecida.

No corría sangre por las venas; corría fuego.

Cada corazón arrojaba torrentes de lava.

Voltaire acababa de pasar. Acababa de representar su papel en el vasto escenario del mundo.

La risa de ese hombre sublime se repetía, pero nó con aquel carácter de satisfacción justiciera que la había inspirado.

A través de la historia, la repetición parece un gesto, y el gesto interpreta una maldición.

Y es que el descamisado puede ser un verdugo; un redentor jamás.

Discutiendo Emilio Castelar con Ramón de Campoamor sobre la fórmula del progreso, el segundo expresó un sentimiento de desprecio hacia todo ese grandísimo grupo de los infelices, grupo que los dueños calificaron de "gente perdida."

Y Castelar defendió muchos recuerdos santos, y ensalzó muchos esfuerzos dignos, y recordó que no otra, sino la "gente perdida," era la que había roto en todos los tiempos todas las tiranías, y había despedazado ultimamente con el hacha del derecho, los horribles escudos feudales.

El ilustre orador tiene razón; los lamentos de las víctimas en-

cierran conjunto de profecías; los esfuerzos acumulan esperanzas.

Desde la mirada angustiosa del gladiador moribundo, hasta la despedida del esclavo herido, todo lo que aparece como señal del sufrimiento y como prueba de la injusticia, es grandioso, es sublime.

Y si hoy sentimos el orgullo de los progresos alcanzados; si hoy el pensamiento investigador aparta el velo de los misterios, y si el trabajo inteligente derrumba la base de los obstáculos, es porque una generación no interrumpida de héroes en la miseria y en la desgracia, prepararon el campo sobre el cual nosotros encontramos todo lo necesario para asegurar el triunfo definitivo de la Verdad.

Pero el descamisado....

Ese no compila ideas, ni reúne motivos, ni derrama esperanzas.

De vez en cuando se necesita el huracán, como fuerza que devasta.

De vez en cuando se necesita el descamisado como odio que destruye.

Una necesidad no es una gloria.

Qué época aquella!

La turba corría de París á Versalles, y de Versalles á París, llevando la catástrofe en su seno, y levantando en alto cabezas cortadas y cuerpos mutilados.

Era, por sus instintos colectivos, lo que Teroigne de Mericour por sus instintos personales.

De allí surgieron, del medio de esas llamas, y del centro de esos horrores, grandes rehabilitaciones; porque la idea grandiosa, sin manchas, sin exageraciones, sin lepra, se mantuvo firme batiendo sus alas protectoras sobre toda la humanidad.

No habría laxitud, después de tanta acción.

Existe un término medio, que es el derecho; un lazo de conciliación que es la libertad. Pasan los odios para dar espacio á la sensatez; pasan las violencias para ceder el puesto á la calma.

Sin embargo, no fué todo, espectáculo espantoso durante los días de prueba.

Cuánta generosidad se despertó al golpe rudo de los acontecimientos.

Cuánta virtud severa fué soplo constante y amparo permanente!

Dejemos á la prostituta infame allá en el Club de los Jacobinos; dejémosla en la tribuna, arrancándose sus joyas para arrojarlas en la Plaza de la Bastilla; dejémosla sonreída, con satánica complacencia, cerca del cadáver de Conrado de Tesch.

Esa otra mujer que se acerca, vestida de amazona, cubierta la cabellera con un sombrero armado de penacho tricolor; valerosa hasta lo increíble, serena como una esfinge, y hermosa como el sueño de un poeta, trae en sus labios palabras de súplica, de compasión y de piedad.

Ella se espantó el 9 Thermidor; su corazón no estaba preparado para digerir el crimen.

Juana María Teresa Cavarrús de Tallien, fué heroína, fué pensadora, y fué noble en el verdadero sentido de la palabra.

Acaso tuvo sus debilidades, arrastrada por la marea fatal que todo lo invadía; pero en cambio, qué ideas las suyas! que sentimientos los que formaban parte de su existencia moral!

Tuvo cierto carácter voluble; jugó con los afectos; hizo del cariño un payaso; pero cuando la ira popular se desbordaba pidiendo sangre, su generosidad se oponía pidiendo clemencia; cuando la ferocidad solicitaba tumbas, sus labios reclamaban redención.

Y era famosa la elocuencia con que vertía sus insinuaciones: que así como el lujo del tiempo cubría sus carnes; que así como el oro y la pedrería se derramaban por su cuerpo, así el lujo de la bondad cubría su espíritu, y el oro y la pedrería de las más completas rehabilitaciones se derramaban desde las ricas fuentes de su conciencia.

Muchas víctimas se alejaron del cadalso, merced á la intercesión de la famosa republicana.

Ah! Si ella hubiera poseído fuerza y poder bastantes, como poseía generosidad y valor; si hu-

biera podido marcar un rumbo claro para los esfuerzos revolucionarios, la guillotina se habría oxidado por falta de uso, y la Verdad habría aparecido en los dominios de Francia.

Y esos dos enemigos, á cual más temibles, la guerra civil y la invasión extranjera; esos monstruos que levantan cadalsos y que destruyen campos, y que incendian ciudades y que consumen riquezas, no habrían tenido que avanzar como expiación horrorosa hasta Waterloo.

La ciudadana Tallien fué siempre un rayo de consuelo; una aurora de benignidad.

Justo es bendecir su memoria.

Señor Redactor del "Diario de Costa Rica."

Ruego á Ud. que se digne insertar en las columnas de su estimable periódico las siguientes líneas.

Acaba de llegar á mis manos, por casualidad, el mensaje que Don Manuel Lisandro Barillas dirigió á la Asamblea de Guatemala.

No se puede hacer cargos ni tributar elogios al Sr. Barillas por los documentos oficiales que llevan su firma, porque no son obra suya.

Los jefes que firman lo que escriben los hombres que tienen cerca de sí, presentan en tales documentos tanta variedad de pensamientos y de ideas que si hubieran de ser juzgados por lo que suscriben serian incomprensibles.

El que quiera juzgar al General Carrera por su manifiesto de 21 de marzo de 1847, redactado por Marure, y por las proclamas y exposiciones contra el canónigo Larrazábal, contra el cabildo eclesiástico y contra la aristocracia, redactadas por Don Manuel Pineda de Mont, y suscritas por Carrera, no sabrá que pensar acerca del presidente vitalicio de Guatemala.

El mensaje á que me refiero contiene la apología de Barillas, y la censura de todos los partidos políticos de Centro América. No pretendo seguirlo en tan estenso campo, y me limitaré al párrafo siguiente:

"Algunas personas de regreso en el territorio de la República, pretendieron destruir el orden constitucional, por medio de una lucha fratricida."

Cuando esas personas llegaron á Guatemala no existía tal orden constitucional.

El artículo 69 de la Constitución dice que habrá dos designados: que en caso de falta absoluta del Presidente de la República, el poder ejecutivo quedará á cargo del primer designado, y en defecto de éste del segundo, y que el designado, en tal caso, convocará á elección de presidente dentro de los ocho días que sigan al de la falta absoluta, entendiéndose que la elección no podrá recaer en el mismo designado.

Esta prohibición, que no contiene la ley fundamental de Costa-Rica, ni de otras Repúblicas del Continente, se

consignó en Guatemala por razones especialísimas de aquel país.

Según la constitución guatemalteca Barillas estaba obligado á convocar á elecciones dentro de ocho días contados desde la muerte del General Barrios, quedando excluido el mismo Barillas de la futura presidencia.

Pero él, siguiendo consejos eminentemente inconstitucionales, procedió de otra manera.

Convocó á elección de Presidente; pero hasta para el año siguiente, á fin de disfrutar un año entero del poder ejecutivo que la constitución no le otorgaba.

Hizo más: convocó á elecciones de diputados á una Asamblea Constituyente, con el fin de que esa Asamblea lo hiciera elegible.

Las elecciones de diputados se verificaron según el sistema de candidaturas oficiales, apoyadas por la fuerza armada.

Hubo soldados que con diferentes vestidos votaran hasta tres veces

Así se formó la Asamblea en su mayor parte de instrumentos del General Barillas.

En Retalhuleu, en Jutiapa y en otros departamentos, triunfaron los candidatos que no eran oficiales, pero á los electos no se les dió asiento en la Asamblea.

Reunida esta, precisamente en el período en que no podía ser convocada, hizo cuanto el jefe del estado quiso. Sin embargo su poder no alcanzaba para hollar los principios fundamentales de la justicia y del derecho.

Uno de estos principios, y de los más augustos dice: "La ley no puede tener efecto retroactivo."

El Sr. Barillas fué electo designado, en el concepto de que no podía ser electo Presidente, y la derogatoria del artículo 69 no podía favorecerlo.

Esta cuestión no es nueva, es antigua y muy conocida.

Se dilucidó en Francia con motivo de la presidencia de Luis Napoleón Bonaparte.

Los bonapartistas al terminar el período presidencial, querían que se modificara la ley que prohibía la reelección.

Las oposiciones demostraron que aunque aquella ley se variase el Príncipe Presidente no podría ser reelecto, porque su elección se verificó, en el concepto de que la reelección era imposible.

Demostrada esta verdad con toda evidencia, ante la Francia y ante el mundo, los bonapartistas se resolvieron á dar el golpe de estado, haciendo de hecho lo que por derecho era imposible verificar.

Pero los diputados electos por las bayonetas de Barillas, todo lo creían legal, todo lo creían posible cuando se trataba de cumplir las órdenes del Gobierno.

Hé allí el orden constitucional que existía en Guatemala, cuando llegaron las personas á que se refiere el mensaje de Barillas.

Bajo tan arbitrario régimen se hicieron las elecciones de presidente y vice-presidente, en medio del indiferentismo general.

Todos los ciudadanos sabían que

las bayonetas darían la Presidencia á Barillas y la vice-Presidencia á quien él dijera y nadie presentaba candidatos ni combatía las elecciones.

Barillas eligió para vice-Presidente á un tal Castañeda, á quien nadie conoce en Guatemala, y Castañeda es hoy el segundo Magistrado de aquel país.

El mismo orden regia en todos los ramos. El artº 26 de la Constitución garantiza la libre emisión del pensamiento, y establece un jurado para los delitos de imprenta.

Don Rigoberto Cabezas lizo algunas publicaciones que desagradaron á Barillas, y esto bastó para que Cabezas fuese tratado cruelmente, y arrojado del país.

Hé allí el orden constitucional que pensaban destruir las personas á quienes el mensaje se refiere.

Y ¿dónde está la lucha fratricida? Entonces se combatía por la prensa y en la tribuna.

Los periódicos liberales discutían artículos de la ley fundamental, y en el Club Liberal se pronunciaban discursos sobre la política militante.

¿Dónde están, pues, los fratricidios? ¿Serán fratricidios esos periódicos y esos discursos? Fratricidios son los escandalosos procedimientos contra personas inocentes, de que abunda la Administración vacilante de Barillas.

San José, marzo 26 de 1886.

LORENZO MONTÚFAR.

(Comunicado.)

BOLETIN.

Gratitud. No puedo dejar de manifestar mi eterno agradecimiento á las personas, tanto de Cartago como de San José, que se han servido darme sus muestras de condolencia por la muerte de mi querida esposa.

Puedo asegurar á cada una de ellas que recordaré siempre, con un sentimiento muy suave, lo bondadosas que han sido para quien tan justamente sufre.

W. H. BURR.

San José, 27 de marzo de 1886.

Aceptada la renuncia que del puesto de Jefe Político de Barba presentó don Pio Monge, se ha ordenado que desempeñe ese puesto el coronel Matías Saenz Comandante del Cantón.

Nombramientos. Ayudante de la escuela central de varones de Curridabat, don Arturo Solano.

Director de la escuela de varones de San Pedro, don Martín Zeledón.

Directoras interinas de las escuelas de niñas de Desamparados

y San Vicente, las señoritas Celiña y Narcisca Rojas.

Director de la escuela de varones de Escasú, don Salomón Escalante.

"El Parque," ha vuelto á ser el paseo más concurrido de la ciudad.

Por lo que hace al "carrusel" nadie duda que dará siempre buenas entradas.

Tócanos felicitar muy sinceramente á los estimables caballeros don Enrique Villacencio y don Roberto Twight por la energía con que montaron hace unas tres noches, y por la serenidad con que se mantuvieron encima de los animales de madera.

Las llegadas de café á Carrillo á principios de la semana corriente, han sido como sigue:

Lunes 1,487 sacos, martes 2,699 sacos, miércoles 2,001 sacos. Durante los primeros 24 días del mes de marzo han llegado 25,546 sacos de café á Carrillo.

Un falso infante de España. Los periódicos franceses é ingleses han dado cuenta de la muerte ocurrida en Londres, de un don Luis María César de Borbón, que se hacía pasar por hijo de un hijo de Fernando VII.

Como es de suponer, este señor no tenía nada de Borbón, si bien parece que fué protegido alguna vez por la generosa Isabel II.

Este tal, se casó con la hija de un fotógrafo de París, y el suegro le echó un día de casa por motivos que él calificó de graves.

Después, hácia el año de 1871 conoció á una viuda inglesa rica hija de un ayudante de campo de Napoleón I. Esta señora tenía la cabeza poco segura. El falso infante, doliéndose de la revolución que era dueña de España, consiguió que la señora le prestase 300,000 francos para volver á España el rey legítimo y restablecer el orden á este lado del Pirineo.

Viéndose con dinero para representar el papel de pretendiente á la Corona, se aproximó á la frontera, instalándose cerca de Pau en una magnífica quinta que le ofreció un viejo partidario de la legitimidad, el cual tenía á gala hacer todos los gastos de la casa del Rey.

Tenía el aventurero su pequeña corte, distribuía títulos y condecoraciones. Usaba el título de Conde Blanco.

Sus gracias, títulos y honores las concedía, unas veces gratuitamente, otras por dinero.

En medio de sus empresas de

restauración, no se olvidaba de los deberes religiosos. Iba á veces muy á menudo á un convento de señoras españolas que hay en el territorio de Jurancosa.

Un día ocurrió un hecho milagroso. Cuando estaba rezando delante de Cristo, los ojos de la imagen se animaron, fijando en él una mirada de amor.

Cuando contó este milagro se entusiasmaron la viuda y el legitimista, y le dijeron todos:

—Es preciso intentar la empresa. Dios lo quiere.

Pero los prefectos no quisieron. El de Pau denunció al convento de señoras españolas como un foco de conspiración, é invitó á estas á hacer milagros en su propia patria.

Algunos días después el Conde Blanco fué arrestado. En su casa se encontraron fotografías suyas con corona, cetro y manto azul flordelisado.

El Conde Blanco huyó, refugiándose en Holanda y luego en Inglaterra, donde ha muerto.

Tal es la novela del aventurero que se hizo pasar por infante de España—según el testimonio de la prensa de Londres y París.

Un gitano fué á confesarse, y el confesor extrañaba que no se acusara de haber infringido el séptimo cuando había quebrantado todos los mandamientos.

—¿No tiene V. más pecados? le preguntó.

—¿Le parecen á V. pocos los que he desembuchado?

Los diez mandamientos.—¿Cuántos hijos tiene Vd? le preguntaron á un pobre hombre que tenía nada menos que tres varones y siete hembras.

—Los diez mandamientos, contestó chuscamente.

¿Los diez mandamientos!

—Si, los tres primeros que son varones, pertenecen al honor de Dios, y las otras siete que son hembras al provecho del prójimo.

Poesía. Recibimos ayer el obsequio que ha tenido la bondad de hacernos de dos libros de sus bellísimas producciones poéticas el inspirado vate argentino señor Martín García Mérou, secretario de la legación de aquella República en Caracas.

Dámosle aquí por ello las más expresivas gracias, y á reserva de exponer nuestro juicio cuando hayamos leído las composiciones que los interesantes libros contienen, tomamos al acaso una de ellas para ofrecerla á nuestros lectores, á fin de que deleiten su espíritu

en la elevada inspiración de este poeta.

EL GRAN LIBRO.

Para elevar á Dios el pensamiento,
Y admirar su poder en los espacios,
No es necesario un mar siempre violento,
Ni un sol que vierta lumbre de topacios.

Basta un valle alejado de rumores,
Al que se llegue por oculta vía.
Que embalsame el ambiente con sus flores
Y que temple el ardor del mediodía.

Basta fijar la vista en el lucero
Pálido y triste que en las noches arde,
Y escuchar el quejido lastimero
Del ave errante al espirar la tarde.

Basta el rocío que en las hojas brilla
Y que el rayo de sol pronto evapora;
Basta del río en la desierta orilla
Mirar el sauce que se inclina y llora.

Basta la sombra con la luz mezclada,
Basta el inscío que en el aire zumba,
Basta la flor que nace abandonada
Y se marchita al borde de una tamba.

Basta la yerva en el vergel nacida,
Basta un arroyo que fecunde el suelo,
Una espiga de trigo benlecida,
Un pedazo de selva, otro de cielo!

La natura es el libro en que se admira
La grandeza de Dios; do sé halla escrito,
Ese poema que al mortalo inspira
El himno arrobador á lo infinito.

Su página más ínfima y oscura
Un rayo celestial de Dios refleja.....
¡Todo en el mundo tiene su hermosura
Menos aquel que de su amor se aleja!

Así, el manto flotante de los cielos
Que Dios tendió con su divina mano,
Se refleja sin límites ni velos,
En una gota como en un océano!.....

TELEGRAMAS

WASHINGTON, marzo 23.—J. Richard, Winfield, de Virginia, ha sido nombrado cónsul de los EE. UU. en Costa-Rica.

CITY, marzo 23.—Se asegura que una conferencia de superintendentes de ferrocarril se reunirá mañana; algunos han llegado á esta ciudad. Uno de ellos dijo: "no estamos decididos todavía á destruir la obra de los Caballeros del Trabajo. Si esta resolución se adopta, la oportunidad presente es la mejor para enfrentarse á ella y en este caso estoy á favor de que se haga así, reemplazando á los huelguistas con otros obreros, y se solicite la protección de la ley para continuar nuestros negocios."

Ni un solo animal fué enviado hoy fuera de la ciudad. No se han hecho sino pequeños negocios de menudeos. La Armour Packingee hace preparativos para embarcar una cantidad de provisiones por el río. Pronto se verán obligados á suspender los trabajos en la fundición argentina, si continúa la huelga.

600 operarios empleados en trasportar la carga han sido obligados á permanecer quietos y los dependientes muy pronto han sentido los efectos de la suspensión del tráfico, ahora precisamente que comienza la estación de negocios.

Las grillas del trayecto están llenas de trenes cargados, esperando que se pase la carga á los puntos destinados al Este y Oeste. Las compañías de expresos reciben toda clase de carga que pueda deteriorarse á riesgo de sus dueños. Se cree que el carbón existente es bastante para que continúen las industrias de la ciudad por algún tiempo. La fuerza de la policía se halla estacionada en las bodegas y patios de la compañía y se cree que no hay peligro aparentemente de que haya un choque. La impresión general con respecto á la huelga es que se hace cada vez más seria aunque es imposible analizar la situación de una manera definida.

NUEVA ORLEANS, marzo 22.—Una flota alemana surca desde hace algunos meses las aguas del mar Caribe; ha estado en La Guaira, Venezuela y últimamente en San Thomas. Se compone de cuatro vapores al mando de Comsteezel. Los oficiales y tripulación ascienden á 1,320 hombres.

Esta demostración naval adquiere importancia en vista de los rumores que han circulado últimamente de que los alemanes desean tomar posesión de una de las islas.

BRUSELAS, marzo 22.—Puede formarse una idea de lo serio de las últimas demostraciones anarquistas por el hecho de que hay no menos de 6,000 soldados de tropa de línea que están en servicio protejiendo los distritos que fueron teatro de disturbios por los amotinados. El sábado entre los gen darmes y huelguistas en Seraing, se ha librado una lucha desorganizada; ambas partes se han estado haciendo fuego. En Siega no ha ocurrido aún ningún disturbio.

LONDRES, marzo 24.—Refiriéndose el "Daily News" á la situación política, dice: que todo esfuerzo por conseguir un arreglo ha fracasado.

La crisis versa sobre la cuestión tierras porque esta fué la primera cuestión que se presentó al Gabinete.

Chamberlain y Freulle se oponen al proyecto de gobierno interior.—Gladstone se manifiesta muy contrariado por las relaciones erróneas sobre sus proyectos que se han presentado al público.

La relación auténtica demuestra que su proyecto refiere mucho de lo que se ha publicado.

DUBLIN, marzo 23.—El Senado de la Iglesia de Irlanda reunido hoy en asamblea presidida por el Arzobispo de Dublín, adoptó una resolución de lealtad á la Corona y de unión entre la Gran Bretaña é Irlanda.

Correspondencia del Diario.

Nueva York, febrero 22 de 1886

Señor Director del "Diario de Costa-Rica"

San José.

(Concluye.)

Una cosa hay que sentir y es que esta colección tenga que dispersarse. Murió sin hijos la fundadora y propie-

taria, y ni siquiera hizo testamento. Inmortal como la fama de los autores que con tanta largueza pagaba se creyó tal vez, y no se ocupó de legar su tesoro artístico. A golpe de prosaico martillo se venderán esas riquezas, y quedará perdido el trabajo de tanta pasión y ahínco, cuando natural parece que se conservase siempre junto.

Los salones del *Arte Americano*, en donde se exhibe esta magnífica colección están constantemente llenos de visitantes, como quiera que no todas veces se presenta oportunidad de ver semejantes maravillas del arte en un solo cuerpo, y mucho menos como propiedad de una sola persona.

**

Nunca ha merecido tanto Edison el apodo de *brujo* con el cual le suelen llamar en este país acostumbrado á las cosas extraordinarias, cuando acaba de inventar el telégrafo de inducción, que permite á un tren en marcha comunicarse con cualquiera estación y de allí con el mundo entero si así fuere necesario.

El ensayo hecho recientemente ha dado por resultado el más completo éxito. En un carro del ferrocarril de Staten Island iban el ilustre inventor y una comitiva de sabios y otros personajes. Puesto en marcha el vehículo comenzó Edison á enviar despachos telegráficos y á recibir sus contestaciones sin parar su camino.

Un banquero que allí iba transó negocios desde una butaca, mandando mensajes á la Bolsa de Nueva York y obteniendo inmediatas respuestas, todo como si se tratase de un telégrafo fijo.

El aparato telegráfico consiste en una llave común de Morse, un receptor fonético, un instrumento vibrante, y una batería.—Este aparato está en comunicación con el techo del carro que es metálico, y al pasar el tren cerca de los alambres de las líneas telegráficas ordinarias que van al borde de la ruta, la electricidad salta á unirse al alambre, y establece la comunicación.

Esto es en resumen la parte esencial del descubrimiento. Lo demás pertenece á la parte mecánica.

Al lector dejamos calcular el inmenso beneficio que habrá de reportar este nuevo inventor, del cual se derivarán otros varios, porque se han encontrado nuevas leyes físicas que se ignoraban, y que en manos de Edison no serán perdidas.

Decididamente que el nombre de Edison pasará á la posteridad unido íntimamente á la gloria del presente siglo, el más fecundo en trascendentales progresos.

N. BOLET PERAZA.

Limón, marzo 27.

A las 7 a. m. ancló el vapor inglés "Author" procedente de Colón, 885 toneladas de registro, 28 tripulantes, 19 horas de mar y al mando de su capitán R. Budle. No trajo pasajeros. Carga

142 bultos mercaderías, 1 saco correspondencia y consignado á M. C. Keith.

A las 9 a. m. ancló el vapor inglés "Foxhall" procedente de Colón; 17 horas de mar, 585 toneladas de registro, 30 tripulantes y al mando de su capitán Doane. Sin pasajeros. Carga 786 bultos mercaderías, 1 saco y 2 paquetes correspondencia, y consignado á M. C. Keith.

ANUNCIOS.

ESTUDIO

de la lengua inglesa

en toda su extensión, por comparación con el español.

Profesor:

JUAN ROJAS BUSTAMANTE.

20 v. 8

ANDARSE.

Vendo una hacienda "La Marina" que consta de platanar nuevo y potrero con reses. Tiene también una casa muy cómoda, con una tienda vinatería y taquilla. Es un buen negocio que garantizo.

Para pormenores, pueden ocurrir en la misma hacienda á don Gabriel Mejía, mi hermano político ó en Heredia á su dueño

5 JERÓNIMO M. FERNÁNDEZ.

AVISO :

El que suscribe tiene el gusto de avisar al público, que ofrece sus servicios como sastre que se hace cargo de toda clase de obras que lo ocupen. También trabaja camisas para muebles de toda forma, y que sea el mueble bien hecho.

Precios: sillas medio forro \$ 0'50
 ,, forro entero ,, 0'75
 sofaz ,, 2'50
 poltronas grandes ,, 1'25
 ,, pequeñas ,, 1'00

También limpia ropa de paño de casimir ó seda.

Residencia: es en la casa de don Damian Soto. Calle Carrillo O.

San José marzo 22 de 1886.

MANUEL SÁNCHEZ.

8 v. 2

Cemento romano
 en barriles de 1 quintal.

9

G. ANDRÉ.

LA COPA BLANCA

Se sirve almuerzo, comida y cena á toda hora. Precios equitativos y servicio esmerado.

Cartago, marzo 6 de 1886.

10 v. 5.

AVISO

La merecida reputación de los **APARATOS SELZOGENOS D. FEVRE** ha sido un aliciente para que los imiten y falsifiquen varios industriales. Estas falsificaciones é imitaciones, aparte de su mala fabricación, que con mucha frecuencia impide la buena acción de los aparatos, pueden además ser nocivas á la salud, por que se emplea en ellas un metal que generalmente contiene una mezcla de plomo.

Nos otros no podemos, pues, garantizar mas que los aparatos mencionados con este título **VERITABLE SELZOGENE D. FEVRE** y autorizados con nuestra firma y la marca de fábrica puestas al mar-

D. Fevre

Hotel Cosmopolita.

ALAJUELA, COSTA-RICA

CIEN VARAS AL SUR

DE LA PLAZA PRINCIPAL.

Cómodas habitaciones, abundante y variada alimentación, y un

ESMERADO SERVICIO.

Gran surtido de conservas vinos y licores.

HELADOS

jueves y domingos.

M. B. AGÜERO,

Propietario.

12 v. 8

Aviso al Público,

En la Plaza Principal, al Sur de la parroquia, se ha establecido una caballeriza, en la cual encontrarán mis favorecedores, bestias de alquiler para viajes largos y para paseos, tanto mulas como caballos, á precios módicos.

Cartago, 14 de marzo de 1886.

JACINTO CARBONELL.

10 v. 6

FIDEOS

de todas clases. sacos vacios para Café, vasos para Vinatería, y gran surtido de vinos en Barriles y Cajas, tiene á precios muy bajos

LA MARINA,

7

LA COLORADA

de don Teodorico Quirós y la Agencia de los Sres. Echeverría & Castro, tienen de venta BILLETES de la gran rifa del Kiosko y Carrousel.

6 v. 5

Imp. de J. Canalías, P. Principal, 30.

Escopetas Galand

LA MAS CONOCIDA
 EN
 todo el Mundo
 PARA CURAR
EN TRES DIAS
 sin otro alguno medicamento y sin temor de accidentes.
 PARIS — 7, Boulevard Denain, 7 — PARIS
 Depositario en Costa-Rica: D^o Don PANFILO VALVERDE.



POUGUES

Ocupa el primer lugar entre las AGUAS DIGESTIVAS RECONSTITUYENTES

Universalmente empleada, hace más de tres siglos, para la

General Curación de las Enfermedades del Estómago, de las Vías Urinarias, Anemias, Clorosis,

Une á la acción de las Sales Alcalinas la eficacia de los Ferruginosos.

Está aprobada por los Médicos más eminentes.—Las Noticias é Instrucciones están en los folletos.

Se halla en todas las principales Casas de Importación.

Las calidades indubitables de las AGUAS de POUGUES han sido comprobadas por la Facultad de Medicina de Francia y convalidadas en los siguientes citos de los Sres. de sus mas ilustres miembros.

« Las ACUAS de POUGUES obran regularizandolas grandes funciones que constituyen el acto capital de la nutricion. »

« Las ACUAS de POUGUES muy agradables al beber con las que tienen la mayor eficacia para el Estómago y las Vías urinarias. »

Profesor TROUSSEAU, Clinica del Huel-Vie.

Profesor BOUCHARDAT, de la Acad. de Medicina

Las AGUAS de POUGUES no tienen ninguna acción brusca y han de producir sus resultados, como sucede con las medicinas legítimas, por via de progression.

COMPANIA LIEBIG



VERDRO EXTRACTO
 de CARNE LIEBIG

10 Medallas de Oro y Diplomas de Honor.

Caldo concentrado de carne de vaca utilísimo y nutritivo para las familias y enfermos.

Exigir la firma del Inventor Baron LIEBIG de tinta azul en la etiqueta.

Se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Casas de Comestibles.

Dipót Central p^a la France: 30, r. des Petites-Ecuries, Paris

El EXTRACTO DE CARNE LIEBIG ha obtenido un nuevo Diploma honorífico en la Exposicion Internacional Farmacéutica de Viena (Austria), en 1883.



Escopetas Galand De la última perfección. — 90 0/0 de ica perdigonos eficazes á 40 metros.—Tiro garantizado sin rival.

Escopetas Galand Superiores como solidez, largo alcance, elegancia y precio.

Escopetas Galand Modelos ingleses de primera clase, 40 0/0 mas baratas que en Londres.

Carabinas Galand para puesto, salon, caza; armas de la mayor exactitud para el tiro.

Revolvers Galand de arzon, de cintura, de bolsillo. Solidez, seguridad y exactitud de tiro.

Album Galand Tratado completo del Fabricante de Armas; se envia gratis y franco. — Escribir: GALAND, Armurier-Fabricant, 13, rue d'Hauteville, PARIS

BOMBAS DE J. MORET, BROQUET

BROQUET * SUCESOR. — 121, Calle de Oberkampf, en PARIS

Para Fuegos, Incendios, Traslogos de Vinos, Aguardientes, etc.

Las mas estimadas en Francia y en los paises extranjeros por lo bien que funcionan y por su solidez.

5 MEDALLAS
 PARIS 1878
 Los Prospectos se envian francos.




En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero

La
VELOUTINE
 Polvo de Arroz especial
 PREPARADO AL DISMUTO
 Por CH^{os} FAY, Perfumista
 PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS